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Förderverein des Zentrums für schulpraktische 

Lehrerausbildung – Solingen, e.V. 
 

 
Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 7. September 2022 
 
 
Ort und Zeit: Studienseminar Solingen, Raum B-EG-5, Eintrachtstraße 31 
 Mittwoch, 7. September 2022, 15.30 Uhr – 16.20 Uhr 
 

Anwesende: Folgende 5 Mitglieder sind erschienen: 
Torsten Bartnitzky, Karsten Burghaus, Markus Dalladas, 
Heike Ditzhaus, Betty Schmidt 

 

Leitung: Markus Dalladas  
 

Protokoll: Heike Ditzhaus 
 

Tagesordnung:   
1. Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung 
2. Kassenbericht 2021 
3. Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2021 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Wahl einer weiteren Person zur Kassenprüfung (2023 – 2026) 
6. Kassenbericht für das laufende Jahr 
7. Verwendung der Mitgliedsbeiträge und der eingegangenen Spenden, 

  Planungen für 2023 
8. Verschiedenes 

 
 

Markus Dalladas begrüßt die Anwesenden und führt als Versammlungsleiter entlang 
der Tagesordnungspunkte durch die Sitzung. 
Er verweist darauf, dass zu der Mitgliederversammlung fristgerecht am 23.08.2022 per 
Mail eingeladen und die Tagesordnung bekannt gegeben wurde.  
 

Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wird festgestellt. 
Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 

Er gibt folgende Information zu der Frage, ob Personen zu einer Mitgliederversammlung 
digital zugeschaltet werden können:  
Um eine Mitgliederversammlung online abhalten zu können, muss dafür die Grundlage 
in der Vereinssatzung geschaffen werden. (Anmerkung: § 5 COVMG erlaubte nur bis 
Ende August 2022 virtuelle Versammlungen auch ohne Satzungsgrundlage.)  
Für AGs gibt es seit dem 20.7.22 eine neue gesetzliche Regelung, für Vereine befindet 
sich die Regelung zurzeit noch im Gesetzgebungsverfahren. 
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TOP 1: Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung  
 

Markus Dalladas gibt einen Rückblick auf Ereignisse seit der letzten Mitgliederver-
sammlung: 
- Der beim Finanzamt gestellte Freistellungsantrag wurde bewilligt. Somit ist der  

Förderverein bis 2025 von den Körperschaftssteuern freigestellt. 
- Der Spendenantrag an die Stadtsparkasse Solingen wurde im Frühjahr 2022 positiv 

beschieden. Dem Förderverein wurden 1000 Euro für die Anschaffung eines Gasgrills 
bewilligt.  

- Die Anschaffung des Gasgrills (inkl. Zubehör) ist erfolgt. Das Gerät wird gut genutzt. 
- Der Betonkicker ist wegen der Pandemie immer noch nicht in Betrieb. Dies sollte 

baldmöglichst geändert werden. Es ist angedacht, in unmittelbarer Nähe des Kickers 
am Zaun eine Art Tafel anzubringen, auf der der Spielstand notiert werden kann. Zu-
dem soll mit einem Schild (ähnlich wie bei den angeschafften Sitzbänken) auf den 
Förderverein aufmerksam gemacht werden. 
Betty Schmidt erklärt sich bereit zu recherchieren, welches Material für die Nutzung 
im Freien geeignet ist. Sie wird sich um die Anschaffung kümmern und ihren Mann 
bitten, die Tafel anzubringen. Markus Dalladas sagt zu, das Metallschild zu bestellen. 
(Anmerkung: Ggf. wird er direkt mehrere Schilder bestellen, um Rabatt zu erhalten.) 
Bis zum Ende des Jahres sollte dieses Vorhaben realisiert sein. 

 

Markus Dalladas gibt einen Überblick über die Mitgliederentwicklung. 
Zum Zeitpunkt der letzten Mitgliederversammlung (26.10.21) gab es 83 Mitglieder.  
Zu- und Abgänge haben sich im zurückliegenden Zeitraum weitgehend die Waage ge-
halten, aktuell hat der Förderverein 85 Mitglieder, wobei zum Ende des Jahres eine 
Kündigung ausgesprochen wurde.  
Markus Dalladas bittet darum, in den verschiedenen Kollegien auch weiterhin auf den 
Förderverein aufmerksam zu machen oder andere Gelegenheiten (wie zuletzt die Ein-
weihungsfeier des B-Gebäudes) zu nutzen, um neue Mitglieder zu gewinnen. 
 

Im Kontext der Klärung, wie eine Verbindung mit dem Verein „Netzwerke e.V.“ herge-
stellt werden kann, in dem das BK-Kollegium organisiert ist, berichtet Markus Dalladas 
von einem Gespräch, das am 01.09.2022 mit Frau Vetter, Frau Bubke, Herrn Ernst, 
Herrn Schopphoff  sowie  Frau Schmidt und ihm stattgefunden hat. 
Vereinbart wurde, dass auf der nächsten Mitgliederversammlung des Vereins „Netzwer-
ke e.V.“ ein Beschluss angestrebt werden soll, der eine Art Mitgliedschaft im „Förder-
verein des ZfsL – Solingen, e.V.“ unter Beibehaltung des Vereins „Netzwerke e.V.“ vor-
sieht. 
Falls die Mitgliederversammlung diesem Beschluss zustimmt, würden für jedes Mitglied 
20 Euro an den „Förderverein des ZfsL – Solingen, e.V.“ überwiesen. 
 

Wünschenswert wäre es dann auch, dass eine Kollegin oder ein Kollege des Lehramtes 
BK im Vorstand mitwirken würde, ggf. als stellvertretende/r Vorsitzende/r, denn einer 
dieser beiden Posten ist aktuell nicht besetzt. 
 

Sollte irgendwann eine Satzungsänderung des Fördervereins des ZfsL anstehen, könn-
te bei der Gelegenheit auch § 4 (der festlegt, wer Mitglied des Vereins werden kann) 
entsprechend angepasst werden. 
 
 
TOP 2: Kassenbericht für das Jahr 2021 
 

Die Auflistung aller Einnahmen und Ausgaben des Jahres 2021 liegt ausgedruckt vor 
und wird an die Mitglieder verteilt, damit sie Einsicht nehmen können. 
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Die Schatzmeisterin Betty Schmidt gibt eine Übersicht über die Kontostände und die 
Kontobewegungen im Kalenderjahr 2021: 
 

Kontostand / Haben am 1.01.2021:  4.760,47 €       
Einnahmen in 2021:         2.834,00 €                                                                                                                                                               
Ausgaben in 2021:                           2.094,08 €   
  

Kontostand / Haben am 31.12.2021:   5.500,39 €    
 

Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung               250,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben  
  des Lehramtes GyGe            368,24 € 
 

Markus Dalladas bedankt sich bei der Schatzmeisterin für die geleistete Arbeit. 
 
 
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2021 
 

Markus Dalladas berichtet, dass die Kassenprüferin Sabine Karbach per Mail um Strei-
chung aus dem E-Mail-Verteiler gebeten hat, da sie nicht mehr am ZfsL Solingen tätig 
ist. 
Die Kassenprüfung wurde ordnungsgemäß vor der Versammlung durch Torsten  
Bartnitzky vorgenommen. 
Er ist persönlich anwesend und berichtet, dass die Schatzmeisterin sämtliche Unterla-
gen, die zur Kassenprüfung notwendig sind, sorgfältig und übersichtlich aufbereitet hat. 
Er gibt bekannt, dass er die Kasse für korrekt geführt befindet. 
 

Markus Dalladas bedankt sich bei dem Kassenprüfer für die geleistete Arbeit. 
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes  
 

Markus Dalladas bittet die Mitgliederversammlung um die Entlastung des Vorstands. 
Auf seinen Antrag hin wird der Vorstand mit 5 Ja-Stimmen, ohne Enthaltung und ohne 
Gegenstimmen per Handzeichen entlastet.  
 
 
TOP 5: Wahl einer weiteren Person zur Kassenprüfung (2023 – 2026) 
 

Markus Dalladas erläutert, dass der Verein laut Satzung zwei Kassenprüfer*innen ha-
ben sollte, die für die Dauer von maximal drei Jahren gewählt werden. 
Durch das Ausscheiden von Frau Karbach ist die Wahl notwendig. 
Betty Schmidt hat im Vorfeld bei Volker Blumenberg angefragt, ob er sich vorstellen 
könnte, sich als Kassenprüfer wählen zu lassen, auch wenn er persönlich am Tag der 
JMV nicht anwesend sein kann.  
Er hat zugestimmt und steht somit zur Wahl.  
Er wird in einer öffentlichen Wahl mit 5 Ja-Stimmen, ohne Enthaltung und ohne Gegen-
stimmen gewählt. 
 
 
TOP 6: Kassenbericht für das laufende Jahr 
 

Die Schatzmeisterin Betty Schmidt gibt eine Übersicht über den derzeitigen Kontostand 
und die Kontobewegungen im aktuellen Kalenderjahr. Die Auflistung der bisherigen 
Einnahmen und Ausgaben liegt ausgedruckt zur Einsichtnahme vor.  
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Kontostand / Haben am 1.01.2022:  5.500,39 €       
Einnahmen in 2022 (bis 07.09.22):  2.683,00 €                                                                                                                                                                                                                                                       
Ausgaben in 2022 (bis 07.09.22):   1.630,96 € 
  

Kontostand / Haben am 07.09.2022:   6.552,43 €    
 

Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung                 250,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben  
  des Lehramtes GyGe            368,24 € 
 

Frei verfügbares Guthaben:               5.934,19 € 
 
Betty Schmidt erinnert wiederholt daran, dass der Förderverein seit vielen Jahren eine 
Spende der Bethe-Stiftung verwaltet.  
Im letzten Jahr wurden zwei Teilbeträge à 100,00 Euro für Fortbildungen abgerufen, die 
restlichen 250,00 Euro sollten im Sinne der Vorgaben bald genutzt werden. 
 

Ein weiterer Passivposten auf dem Konto des Fördervereins ist ein Betrag in Höhe von 
368,24 Euro, der dem Kollegium des Seminars Gy/Ge zusteht. 
Es soll erneut an diesen Betrag erinnert und nachgefragt werden, ob sich nicht eine 
zeitnahe Verwendung ergibt.  
 

Der höchste Posten auf Seiten der Ausgaben war die Anschaffung des Gasgrills, der 
samt Zubehör 1099,00 Euro gekostet hat. Zudem wurden zwei Gasflaschen für 119,98 
Euro angeschafft. 
Anlässlich der Einweihung des B-Gebäudes wurden die Kosten für die Biogrillwürstchen 
und die vegetarischen Würstchen durch den Förderverein  übernommen, um für die 
Mitgliedschaft im Förderverein zu werben und auf den neuen angeschafften Grill auf-
merksam zu machen. 
In Zusammenhang mit dem Gasgrill berichtet Markus Dalladas, wie die Nutzung des 
Gerätes jetzt geregelt ist. Bis zum Herbst bleibt dieser draußen stehen, was problemlos 
möglich ist, da es eine passende Abdeckplane gibt. Zudem wurden alle Lehrämter per 
Mail darüber informiert, dass 2,00 Euro pro Nutzung anfallen, eine Kasse sowie eine 
Liste zur Nutzungsdokumentation bei der Verwaltung hinterlegt sind und wie zu verfah-
ren ist, wenn eine Gasflasche leer ist. 
 

Betty Schmidt berichtet, dass ein Dekorationsfundus zum Preis von 128,92 Euro ange-
schafft wurde, der z.B. für Abschlussfeiern genutzt werden kann. Die Materialien sind 
bei Volker Blumenberg im Büro gelagert und können von allen Lehrämtern ausgeliehen 
werden. 
 
 
TOP 7: Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden,  
             Planungen für 2023 
 

Über den aktuellen Kontostand wurde unter TOP 6 informiert.  
 

Es wird überlegt, für welche Anschaffung der Spendenantrag an die Stadtsparkasse 
Solingen im Frühjahr 2023 gestellt werden sollte. 
An den Vorstand wurde der Wunsch herangetragen, solide Fahrradständer möglichst 
mit einer Überdachung anzuschaffen.  
Markus Dalladas erklärt sich bereit zu recherchieren, welche Modelle es gibt und was 
diese kosten. 
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Betty Schmidt bringt den Vorschlag ein, niedrige Tische anzuschaffen, an denen die 
LAA gut mit ihren Laptops oder Tablets arbeiten können. Sie hat solche Tische im ZfsL 
Essen gesehen und erzählt bekommen, dass diese dort von den LAA gerne genutzt 
werden. 
Sie erklärt sich bereit zu recherchieren, welche Modelle es gibt und was diese kosten. 
 

 

 
TOP 8:  Verschiedenes 
 

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor. 
 
 
Markus Dalladas bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Kommen und Mitwirken und 
schließt die Sitzung um 16.20 Uhr. 
 

 
 
 
 

    Solingen, 20.09. 2022                                        Heike Ditzhaus 

_____________________________________________                                                                        ____________________________________________ 

                   Ort, Datum                                                               Unterschrift der Protokollantin 
 
 

 
Anlage 1: Einladung zur Mitgliederversammlung 
Anlage 2: Anwesenheitsliste 
Anlage 3: Bilanz 2021 
Anlage 4: Bilanz 2022 bis 07.09.22 


